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Protokoll zur 12. öffentlichen Sitzung des Umweltbeirats 

am Mittwoch, 12. Mai 2022 
im Sitzungssaal des Rathauses Puchheim,  

Poststraße 2, 82178 Puchheim  
und mit zusätzlicher online-Einwahlmöglichkeit 

 
 
Alle Mitglieder wurden ordnungsgemäß geladen. 
 
Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste im Anhang;  
Online-Teilnehmer: Anja Arnold (UBR) 
 
Entschuldigt: Harald Renner, Angelika Germer 
 
Beginn der Sitzung: 19:45 Uhr, Ende 21:36 Uhr 
 
 
Tagesordnung: 
  

TOP 1:  Begrüßung 
TOP 2: Bericht des Vorsitzenden  
TOP 3:  Planungen / Termine: 

• Stadtradeln 15.5. – 4.6.2022 

• Behördenbeteiligung zum Bebauungsplan Alois-Harbeck-Platz 
TOP 4:  Aktuelles aus dem Stadtrat (Umweltreferentin) 
TOP 5:  kurze Statusberichte 

- Anliegerbeteiligung Sanierung Rotwandstraße - 31.3.2022 
- Eröffnung der Saatgutbibliothek - 2.4.2022 
- Bürgerbeteiligungsveranstaltung Lochhauser Straße - 5.4.2022 
- Marktfest (Saatgutbibliotheksstand) – 14.5.2022 
- Horst-Germek-Umweltpreis (Stand der Einreichungen) 

TOP 6:  Verschiedenes  
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TOP 1: Begrüßung,  
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und gibt eine kleine Erläuterung zu den 
Tagesordnungspunkten bekannt. 
 
TOP 2: Bericht des Vorsitzenden, 
-Herr Tscharke, UBR-Vorsitzender aus Fürstenfeldbruck, hat einen Umweltpreis der 
Bürgerstiftung (Bürgerpreis) ausgelobt, der am 23.6. prämiert wird. 
Jürgen Stephan stellt sich zur Verfügung, um Kontakt aufzunehmen. 
 
- Frau Dufner regt an, eine Saatgut-Ausstellung zu erstellen. Dazu könnten z.B. Saatgut- 
Körner in Verbindung mit einem Pflanzenbild fotografiert und ausgestellt werden. Susanne 
Blanke setzt sich mit ihr in Verbindung. 
 
-Im Oktober oder November könnte ein Agenda-Frühstück sein. Abstimmung ja / nein ist 
noch offen. Bitte an alle Anwesenden: Redner / Vortragende und Themen überlegen und 
aussuchen. Wenn möglich 2 Personen. Richtung der Vorträge: Energiewende in der 
Kommune, was können kleine Haushalte (preisgünstig) machen, Info-Veranstaltung für die 
Bürger (Thema Umrüstung – energetische Optimierung von Eigenheimen). 
 
TOP 3: Planungen und Termine, 
-Information zum Stadtradeln: Beginn war der 15.5.2022. Mit etwa 45 Teilnehmern aus 
Puchheim, wurde das Ziel Alling angefahren. Insgesamt waren es aus dem Landkreis ca. 
200 Teilnehmer. Am 4.6.2022 geht die Tour zu diversen Photovoltaik-Anlagen in Puchheim 
und Gilching. 
 
-Am 22.6.2022 findet die 3. Sitzung im Rathaussaal, Poststraße 2, zum Thema 
Lochhauser Straße statt. 
Susanne Blanke vertritt den Umweltbeirat und informiert sich über die Fortschritte. 
 
-Am 25.9.2022 ist in Puchheim auf dem Grünen Markt Ökomarkt. 
Fragen dazu: -Wer geht hin, um uns zu repräsentieren? – Wie stellen wir uns dar? 
Ideensammlung ist nötig! Susanne Blanke kümmert sich um ein Plakat. Sabine Schober, 
Susanne Blanke und Iris Sprenger werden Vorschläge ausarbeiten. 
 
-Alois Harbeck-Platz: Stichtag für evtl. Anregungen und Rückmeldungen ist der 8.6.2022 
Resümee: Wir haben uns als Umweltbeirat viele Gedanken gemacht bezüglich 
ökologischer Umsetzung beim Neubau des gesamten Areals (Erhalt der Bäume, 
Verwendung von Recycling-Beton, Dachbegrünung, Fassaden-Begrünung, 
energieeffiziente Wärmegewinnung, minimale Versiegelung der Freiflächen und vieles 
mehr). 
Letztendlich ist das Ergebnis, das der Stadtrat beschlossen hat, für uns wenig 
zufriedenstellend. Wird doch nur ein Minimum von dem umgesetzt, über das wir uns 
stundenlang Gedanken gemacht haben. 
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TOP 4: Aktuelles aus dem Stadtrat, 
-Die Umweltreferentin des Stadtrates Puchheim, Anja Arnold, berichtet: 
1. Die Befristung für das Förderprogramm über energetische Verbesserungen an 
Gebäuden ist aufgehoben. Das kommunale Energieeffizienznetzwerk, an dem die Stadt 
seit Jahren beteiligt ist, wird in Form eines Ressourceneffizienznetzwerkes fortgesetzt. 
2. Energie-Nutzungsplan = Ziel für die Stadt: Wo kann man angreifen? 
3. Planie: Aufwertung des Areals, z.B. durch Verdichtung (zweite Parkebene über bereits 
vorhandenen Parkplätzen und darüber liegende Wohnungen). 
Stimmung unter den Umweltbeiräten: Eher ablehnend. Der soziale Brennpunkt in der 
Planie wird dadurch wohl eher noch verschärft. 
 
TOP 5:  Kurze Statusberichte, 
-Sanierung Rotwandstrasse: Es hat eine Begehung mit Anliegerbeteiligung am 31.3.2022 
stattgefunden. 
Eine Veränderung des Straßenbelages, sowie Neubau des Kanals und des Regenwasser- 
Ablaufes, sowie die Veränderung der Anliegerparkplätze, gehen einher mit der Fällung der 
Birken am Bach (haben ihr Lebensende laut Aussage des beauftragten Tiefbauamtes 
sowieso in 5-10 Jahren erreicht). Das Tiefbauamt will evtl. noch einen Landschaftsplaner 
mit einbeziehen. Ausgang offen. 
 
-Eröffnung der Saatgut-Börse (Bibliothek) am 2.4.2022 in der Stadt-Bibliothek, zu deren 
Öffnungszeiten Saatgut mitgenommen und gebracht werden kann. Entsprechendes Info-
Material und Faltblätter für den Samen liegen aus. Ca. 400 Tütchen wurden bisher gefüllt 
und beschriftet zur Verfügung gestellt. Abzuwarten ist der Herbst, wieviel Saatgut die 
Bürger gesammelt haben und bringen. Anwesende am 2.4.2022 waren ca. 25 Personen 
und Presse. Ein ausführlicher Artikel erschien im Fürstenfeldbrucker Tagblatt. 
 
-Lochhauser Straße: Viele Ideen und Wünsche seitens der Bürger wurden abgegeben. Ein 
Feed-Back fehlt noch. Es waren 851 Beteiligungen und 455 Ideen. Wie weit die Planung 
vorangeschritten ist, ist nicht bekannt. Wie bereits in TOP 3 besprochen, wird Susanne 
Blanke an der nächsten Sitzung teilnehmen. 
 
-Marktfest: Das relativ kurzfristig geplante Marktfest wurde vom Umweltbeirat mit 
bestritten. Das Umweltamt mit Frau Dufner, der Umweltbeiratsvorsitzende Christian Horn 
und einige andere Fleißige präsentierten die Saatgutbibliothek sowie das 
Stadtbeeteprojekt und gaben zu verschiedensten Fragen der Bürger Auskunft. 
 
-Horst-Germek-Umweltpreis: Bisher gibt es 2 Meldungen von engagierten Bürgern für 3 zu 
vergebende Preise. Idee des Umweltbeirates: Verleihung einer silbernen Zitrone für 
negative Beispiele. 
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TOP 6: Verschiedenes, 
-Sabine Schobers Mann hat vorgeschlagen, Lastenanhänger zu fördern. Eine Förderung 
gibt es bereits für Lasten-Räder und Kinder-Anhänger. 
-Nächste Sitzung voraussichtlich 29.6.2022. 
 

 
Christian Horn     Iris Sprenger 
Vorsitzender      Protokoll 
 
Datum: 5.6.2022 
 
Anhang: Anwesenheitsliste 


